



## EL CAUDILLO amado de su pueblo

### En torno a su presencia vibran de emoción y entusiasmo los pueblos que visita

### En ZARAGOZA se anuncia un apoteósico y triunfal RECIBIMIENTO

## Unidad española

La visita de Su Excelencia el Jefe del Estado a diversas ciudades de la región catalana y el entusiasmo y fervor manifestados por el pueblo catalán al Caudillo, forjador de la unidad española, nos estimulan a expresar unas consideraciones sobre la consistencia de la gran unidad española que formó una Patria grande, no vinculada a particularismos centralistas, sino extensa en el sentido de su configuración horizontal, cara al Mediterráneo y con caminos imperiales por el mar misterioso que deja a sus espaldas.

España como Estado no es una capital determinada a la que se unan artificialmente las piezas de un mosaico que constituyeran sus diversas regiones. España en su unidad es algo que se eleva sobre lo puramente terrenal a la vida del espíritu.

La capitalidad es accidental a su misión y destino. A través de su historia son capital de España diversas ciudades, entre ellas Avila, cuando convenía que fueran a las circunstancias militares, ya que nuestros reyes en el afán de formar la unidad patria en esa rotunda expresión geográfica —España— miraban la capitalidad como eventualidad militar allí donde asentaban sus reales.

El centralismo, importado de fuera, fué un régimen artificioso favorecedor de disgregaciones que vinieron a culminar durante la República en ansias separatistas. No volverán esos tiempos aunque su recuerdo perdure por las heridas que abrieron en el ser nacional. Pero este se nos manifiesta íntegro después de cien años de régimen centralista, respondiendo a la idea unidad nacional que persiste en el sentimiento español, a través de todas las vicisitudes, particularmente desde el siglo XV, y tiene antecedente histórico en todo el período de la reconquista, sobre todo a partir de Alfonso VI, emperador sobre todas las regiones de España.

Por eso, el Caudillo ha columbrado las tierras españolas de Cataluña y la ribera mediterránea, desde el alto mirador de Montserrat, como antes contempló las austeras tierras de Castilla, o las bravas y cuajadas de historia de Extremadura, o las verdes y húmedas del Cantábrico, como idénticas siempre, como la misma y sola España, en una unidad de destino.

Las aclamaciones al Caudillo en tierras catalanas son auras refrigeradoras de la unidad nacional que brotan aquí y allá del límpido solar español después de la asoladora tormenta que amenazó destrozarse la España una de imperial historia gloriosa y de gestas heroicas llevadas a cabo por españoles de todas las regiones de la península. El

En nuestra última hora de ayer dábamos noticia de que el Caudillo se dirigía de Sabadell a Tarrasa. El Caudillo llegó a esta ciudad y se le tributó un recibimiento triunfal y efectuosísimo. El Generalísimo, desde que entró en la rambra que lleva su nombre, fué objeto de incesantes aclamaciones y vítores. Pasó por la calzada central de la rambra, que se hallaba cubierta de banderas nacionales y del Movimiento. Toda la población en masa ha contemplado el paso de la comitiva aplaudiendo frenéticamente al salvador de España, que correspondía sonriendo a tanta muestra de adhesión y cariño. Puede decirse que el recibimiento que le ha dispensado Tarrasa ha sido algo extraordinario.

El Caudillo se dirigió a la plaza del Ayuntamiento, donde fué recibido por el alcalde, don Joaquín Amat, acompañado de todos los miembros de la Corporación y autoridades locales, en medio de una ensordecedora ovación, mientras era interpretado el Himno Nacional. El Generalísimo penetró en el interior del Ayuntamiento y se detuvo unos momentos en la antesala del salón de actos, donde fué saludado por varios veteranos voluntarios de la guerra carlista de muy avanzada edad, y nombrados tenientes honorarios del Ejército por el Caudillo. Estos veteranos carlistas, con lágrimas en los ojos, han estrechado la mano del salvador de España. El momento del saludo, ante un silencio impresionante, ha sido de gran emoción. El

Caudillo, con su peculiar afabilidad, correspondió cariñosamente a los saludos que aquellos precursores de la España nacional. Conversó con ellos durante algunos minutos. El alcalde y jefe local del Movimiento pronunció un discurso en el que recordó las horas jubilosas de la liberación tarracense. Expresó la ferviente adhesión al Caudillo de sus conciudadanos y terminó diciendo:

Señor: El Ayuntamiento de Tarrasa ha querido demostrar la gratitud impercedera que hacia vos siente con la creación de la Medalla de Oro de la ciudad, que en sesión extraordinaria le tuvo el honor de otorgar en espera de que os dignéis ahora refrendar tal acuerdo. Y al caberme a mí la satisfacción inmensa de notificároslas, me honro igualmente dándoos la más cordial bienvenida con que Tarrasa ha acogido hoy la llegada y el paso de su ínvido liberador y Caudillo de España. Señor, a vuestras órdenes.

### Visita a una fábrica textil

Su Excelencia el Generalísimo se trasladó después a las factorías de la Sociedad Anónima «Peinaje e Hilaturas de Lana», empresa que cuenta con numerosas fábricas en Cataluña y en el resto de España. En el vestíbulo de dicho edificio fué recibido el Caudillo por el Consejo de Administración de la fábrica. En unión de su séquito y autoridades recorrió las principales naves, en cada una de las cuales recibió el homenaje de los productores. Durante la visita, el público estacionado en las inmediaciones del establecimiento esperaba la salida de Su Excelencia para hacerle objeto nuevamente de sus demostraciones de afecto y adhesión. —(Cifra).

### La Medalla de Oro de la Ciudad al Caudillo

El Caudillo ha contestado a las palabras del alcalde de Tarrasa con frases emocionadas, en las que ha expresado su gratitud por el recibimiento cordial y magnífico dispensado por el pueblo egarense. Ha puesto, asimismo, de relieve que las bases de la nueva España radican en el trabajo, y ha agradecido los esfuerzos de Tarrasa y Sabadell. Terminó haciendo constar su satisfacción por esta acogida emocionante de Tarrasa, que ha hecho honor una vez más a sus sentimientos patrióticos. A continuación el alcalde impuso a Su Excelencia el Jefe del Estado la Medalla de Oro de la Ciudad, condecoración que Tarrasa le entrega como agradecimiento y gratitud a su liberador.

### En la Jefatura del Movimiento

TARRASA.—Desde la fábrica de Peinaje e Hilaturas. Su Excelencia el Jefe del Estado y séquito se trasladaron a la Jefatura Local del Movimiento, en cuyo vestíbulo fué recibido por el camarada Amat, jefe local, quien le hizo la presentación de todos los delegados de servicio. Después de visitar el Generalísimo todas las dependencias de dicha Jefatura, en donde se hallan instaladas la C. N. S., Educación y Descanso y la Sección Femenina, se dirigió al salón de actos, en el que se hallaban congregados todos los ex combatientes, ex cautivos y Milicias del Partido.

El Caudillo firmó con dedicatoria, una fotografía suya, destinada al Hogar de ex Combatiente de Tarrasa. Después le fueron mostrados los trofeos ganados por las Organizaciones del Movimiento en los diversos certámenes celebrados desde la liberación en la provincia de Barcelona.

### El Caudillo regresa a Barcelona

BARCELONA.—Terminada la visita a la Escuela Industrial de Tarrasa. —(Continúa en 4.ª página)

## Suiza y Suecia representarán los intereses del JAPON

TOKIO, 27. (S. E. T.).—El «Boletín Oficial» japonés comunica que se ha llegado a un acuerdo entre el Gobierno nipón y los Estados enemigos y países neutrales respecto a la representación recíproca de los intereses mutuos.

Suiza representará los intereses del Japón en Norteamérica y sus posesiones, Gran Bretaña, Australia, posesiones británicas en el Pacífico, en Nueva Zelanda y en la jurisdicción del Consulado japonés en Bombay.

Asimismo Suiza representará los intereses del Japón en la Unión Sudafricana, Egipto, Panamá, Cuba, Guatemala, Nicaragua, Colombia y Venezuela.

Recíprocamente Suiza tendrá la representación de los intereses de los países y posesiones mencionados en el Japón.

Suecia representará al Japón en el Canadá, Birmania, Ceylán y Raway, y los intereses de Méjico en el Japón.—EFE.

El lunes por la noche, las tropas japonesas que avanzan por la costa occidental han ocupado Rengit y han conseguido establecer contacto con las columnas que avanzan hacia Kulai, a lo largo de la vía férrea.

Kulai es la última importante localidad al Norte de la ciudad de Johore Baru, en cuyos sectores los ingleses están en plena retirada.

Después de haberse unido las columnas japonesas, en el sector centro y Oeste, se ha podido formar una gran bolsa, en la cual se supone que se hallan fuertes contingentes enemigos. El martes ha comenzado la batalla de aniquilamiento 5.200 británicos han caído en estos días en poder del nipón.

Conformémonos con estos datos con los que seguramente no se conformarán los anglo-sajones.

Frente al Canadá y a los Estados Unidos, desde el día 24 de Enero, el alemán ha hundido treinta buques mercantes con un total de 228.000 toneladas. El japonés trece barcos en aguas de Sumatra y Java con un desplazamiento global de 88.000 toneladas y esto ha ocurrido en ocho días. Hoy viene la lista «negra». En el Mediterráneo, el italiano hunde un crucero inglés y a otro le avería.

Y para colmo de males, dice el Almirantazgo inglés. «Lamento anunciar que el «Barham», buque insignia del Vicealmirante Pridham Wippl, ha sido hundido. El «Barham» fué hundido el 25 de noviembre. No lo he dicho antes por que el enemigo no lo sabía por aquel entonces». Por nuestra cuenta diremos que el monstruo, víctima del formidable torpedo que le lanzó el experto barón de Tiesenhausen frente a Sollum, es nada menos que uno de tantos mastodontes que, en la actualidad, sostienen el gran Imperio británico que se tambalea con estos golpes tan terribles...

INSISTO EN ESTAS IDEAS por que en ellas está y no en los frentes terrestres de guerra la victoria de uno u otro bando. Ya lo estáis contemplando. La victoria del Eje en Libia y del japonés en el inmenso espacio asiático son debidas a que ni el «Tio Sam» ni «Jhon Bull» dominan las zonas del mar condición esencialísima de su triunfo en el actual conflicto.

EN EXTREMO ORIENTE.—Tokio, refiriéndose a una información recibida de Malaca, dice: «Han terminado las lluvias tropicales en la península y ahora, las tropas japonesas prosiguen impetuosamente su avance por el Estado de Johore, bajo un cielo despejado».

Han cruzado ya los japoneses las selvas tupidas, y el avance es mucho más sencillo por las magníficas carreteras del Sur de Johore. Los Estados Mayores del Ejército nipón estudian actualmente los mapas de las carreteras de Johore para el ataque concentrado contra Singapur.

## Terminadas las lluvias del trópico, las tropas niponas prosiguen su avance impetuoso por el estado de Johore. El martes ha comenzado la batalla de aniquilamiento (Tokio) Se confirma el hundimiento del gran acorazado inglés «Barham»,—(Londres)

### LA SITUACIÓN INTERNACIONAL

EN EL AFRICA DEL NORTE.—Continúa desarrollándose la lucha reanudada en Cireneica por iniciativa de Rommel.

Los informes facilitados por ambos beligerantes coinciden en señalar la importancia de los efectivos que se enfrentan en esta acción. Sobre cuál es el plan de Rommel al iniciarla y el resultado que haya de tener, es aún prematura toda afirmación: nada permite por ahora juzgar si presenciamos una simple contraofensiva, destinada a fijar un frente, que hasta ahora había sufrido un considerable desplazamiento a consecuencia de una gran batalla, o bien si se trata del comienzo de una maniobra de gran estilo, susceptible de dar como resultado el planteamiento de una batalla de envergadura, la quinta en este frente, cuyo símbolo pudiera ser un péndulo.

ESTA BATALLA DE CIRENAICA coincide con una ofensiva marítima del Tripartito en todos los mares. El submarino aparece en todas las latitudes y asoma su terrible periscopio en el Mediterráneo hasta las costas turcas; en el Ártico sobre la ruta de Murmansk; en el Pacífico en toda su amplitud; en la inmensidad del Atlántico llamando a las puertas de la gran nación norteamericana. Estamos esperando el gran parte marítimo del mes de Enero que seguramente dará al traste con los optimismos del inglés y del yanqui que venían con entusiasmo como descendían notablemente los torpedeamientos de los barcos en las distintas zonas marítimas.

YA QUEDAN POCOS.—Empezó el inglés sus faenas guerreras con 15 acorazados. Al poco tiempo aumentó su flota con tres máximos de 35.000 toneladas. El día de hoy —bien triste para el inglés— según confesión del mismo, han sido hundidos el «Oark» de 29.000, el «Hod» de 41.000, el «Príncipe de Gales» de 35.000, el «Repulse» de 32.000 y finalmente el «Barham» de 51.000 toneladas. Total: cinco acorazados hundidos; le quedan, en el momento actual, 13. Añadid a estos hundidos, tres grandes averiados: dos cuyos nombres se desconocen y el «Rey Jorge».

# ¿Evacuarán CIRENAICA los ingleses?

## Un crucero británico, hundido

ESTOCOLMO, (S. E. T.)—El servicio informativo británico da hoy a la publicidad una noticia extraordinariamente pesimista respecto a la situación del octavo Cuerpo de ejército inglés, derrotado por el general Rommel en África del Norte.

En esta noticia, que se advierte ha sido directamente recibida de El Cairo, se subraya que los actuales acontecimientos derivarán pronto en una evacuación de la Cirenaica occidental por parte de las tropas inglesas.

«Hay que confesar —dice la información— que el general Rommel se ha apoderado ya de una parte de las reservas y depósitos de las tropas británicas, especialmente de combustible, que el general Ritchie había situado en el sector Agadabia.

Ha conseguido este gran éxito el general alemán, porque, mediante una maniobra envolvente, avanzó hacia Bengasi por el sur. Es muy probable que el Ejército inglés tenga que evacuar un mayor espacio de terreno antes de que pueda establecer una sólida línea de defensa.

La Cirenaica occidental no se presta para una batalla decisiva —añade—, puesto que faltan allí obstáculos naturales que impidan el avance de los tanques».—EFE.

### Parte italiana

ROMA, 27.—Comunicado número 604 del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«En Cirenaica, después de las intensas luchas de los días pasados, no se registró ayer ninguna operación de importancia. El enemigo ha continuado replegándose. Las mejores condiciones atmosféricas han consentido una actividad más intensa de la aviación. Nuestros aparatos atacaron las columnas en retirada y las comunicaciones adversarias con resultados muy eficaces. Un avión enemigo «Curtiss» fué destruido.

Al noroeste de Bengasi, una ca-

cuadra naval inglesa fué atacada por sucesivas oleadas de nuestros aviones, a pesar de la enérgica reacción antiaérea. Un crucero fué alcanzado y hundido. Otro, igualmente alcanzado fué visto cómo escoraba fuertemente. Todos los aparatos que intervinieron en la operación regresaron a sus bases.

Los aviones alemanes descubrieron otra escuadra naval enemiga, el día 25, en aguas de Tobruk. Un crucero fué alcanzado con bombas de gran calibre.

Ha continuado nuestra ofensiva aérea contra Malta. Los aeródromos y sus pistas de aterrizaje fueron bombardeados reiteradamente y destruidos sobre tierra algunos aviones. Nueve «Hurricane» fueron derribados en el curso de combates avreos habidos sobre la isla, por los cazas alemanes.

La aviación británica ha efectuado una incursión contra el aeródromo de Catania. Se registraron algunos daños y víctimas».—EFE.

### El «Barham» hundido

BERLIN, 27.—En parte oficial del Cuartel General del Führer se hace constar que un submarino alemán, mandado por el teniente de navío baron de Tiesenhausen, hundió —como ya se dijo en la parte correspondiente al 26 de noviembre— un crucero de batalla frente a Sollum. Se confirma que este buque es el «Barham», de 31.300 toneladas.—EFE.

La noticia del hundimiento del «Barham» se publicó hace unos días, llegando ahora la confirmación oficial.

# Australia, amenazada Preparaciones febriles. — Japón confirma sus intenciones

## Evacuaciones y barricadas

SIDNEY, 27.—Las autoridades australianas realizan febrilmente preparativos para hacer frente a una invasión japonesa. Las costas septentrionales del Continente australiano han sido totalmente evacuadas y los círculos militares esperan para fecha inmediata un ataque japonés de gran estilo. Los coches blindados y tanques de las fuerzas británicas recorren las calles de las ciudades, mientras se construyen barricadas y se levantan redes de alambre espino en los puntos que se consideren vitales. Muchos establecimientos comerciales han cerrado sus puertas y en los escaparates se han colocado tiras de papel engomado para evitar el lanzamiento de los trozos de cristal a consecuencia de las explosiones de bombas de Aviación.—EFE.

## La prensa nipona dice:

SHANGHAI, 27.—En los medios japoneses se pone de manifiesto la intención del Mando nipón de atacar Australia. «Nuestras operaciones —declara el «Shanghai Nainichi»— prevén la ocupación de bases enemigas, y Rabaul, en Nueva Guinea, es una importante base naval, terrestre y aérea, cuya pérdida amenaza, no sólo a Australia, sino, también a los Estados Unidos.

Norteamérica, que perdió ya sus centros de comunicación con el continente asiático, ve ahora cortadas sus comunicaciones con las Indias y el Asia occidental.

«El archipiélago de Bismark —hace constar el «Tairiku Shimpo»— es una

posición avanzada para la defensa de Australia y Nueva Zelanda. Con la ocupación de estas bases, el Japón impide las comunicaciones entre Estados Unidos y el Pacífico meridional, y amenaza, asimismo, directamente a Australia».—EFE.

## Y Curtin declara...

SIDNEY, 27.—«Me encuentro en Australia oriental —ha declarado el jefe del Gobierno australiano, Curtin, porque tengo que entregar personalmente al gobernador de la región un mensaje altamente confidencial que para él me ha dado Royle, presidente del Comité de Marina de la Commonwealth, el cual a su vez, lo ha recibido del Almirantazgo».—EFE.

## Comunicado australiano

MELBOURNE, 27.—Comunicado de las fuerzas aéreas australianas:

«Tres navíos japoneses que se encontraban en el puerto de Rabaul, en Nueva Bretaña, han sido averiados a consecuencia de un ataque de nuestros bombarderos. Dos de ellos quedaron envueltos en llamas. Los aparatos australianos que tomaron parte en esta acción regresaron sin novedad a sus bases.

Los vuelos de reconocimiento de las fuerzas aéreas japonesas sobre Nueva Guinea y las Islas Salomón han continuado durante toda la jornada».—EFE.

## Sin resistencia

TOKIO, 27 (S. E. T.)—De acuerdo con las últimas informaciones recibidas, la ocupación de la ciudad de Kavienga, en la isla de Nueva Bretaña, se efectuó sin resistencia enemiga.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

«Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 27 de enero de 1942:

Premiado con 25 pesetas, el número 587.

Premiados con 2,50 los números 087; 187; 287; 387; 487; 687; 787; 887; 987.

## REPORTAJES DE ACTUALIDAD

# Consideraciones de geografía militar sobre el nuevo escenario de la guerra: Borneo, Sumatra, Java, Célebes

## Importancia histórico-geográfica de las tres ISLAS DE LA SONDA

Por el general de brigada doctor h. c. von Abercron

Indonesia, el archipiélago malayo, es llamado por los holandeses, en su zona holandesa, Insulinidia. En él están comprendidas, a consecuencia del acuerdo anglo holandés de 1824 la grande y pequeña isla de la Sonda, las Molucas y la parte occidental de la Nueva Guinea. Los holandeses cedieron a cambio todas sus posesiones en el continente asiático entre ellas también la península de Malaca. De este modo los holandeses obtuvieron un imperio colonial que es 55 veces mayor que la metrópoli y sobre el cual dieron intencionadamente muy pocas noticias para no provocar envidias.

De este modo se facilitó que este mundo insular o archipiélago, de extraordinaria importancia desde el punto de vista geográfico y político, quedase al margen de los grandes acontecimientos mundiales; com-

prende tres cuartas partes de las islas enclavadas entre el sureste de Asia y Australia. Inglaterra y los Estados Unidos eligieron para sí el archipiélago malayo lo que les pareció más importante: los Estados Unidos, las Filipinas y los ingleses, la parte norte de Borneo con sus yacimientos de petróleo.

El fortalecimiento del dominio holandés se produjo en el siglo XIX a costa de enconadas luchas contra los indígenas. El sometimiento del Sultán de Atjeh, en Sumatra, que dominaba un imperio de más de 740.000 habitantes sólo se consiguió después de treinta años de guerra de 1783 a 1903.

En primer lugar describiremos típicamente y de manera escueta las tres grandes islas de la Sonda. Borneo es algo más grande que Alemania con Austria y el Protectorado y la región del Warthe. Montañas de origen volcánico, cubiertas de bosques caen a pico de 4.500 metros de altura hasta la costa occidental. Los largos ríos navegables son una importantísima vía de transporte. Agrupaciones urbanas solo existen en las desembocaduras de los ríos y en la costa. La parte sur holandesa de Borneo carece de ferrocarriles. En la parte norte británica se han tendido trayectos cortos.

De las múltiples riquezas vegetales y minerales, el petróleo es el que representa el papel más importante sobre todo para el futuro. Todo el oleoducto del norte de Borneo está ya en manos de los japoneses los principales puertos del norte de Borneo son Sarawak, Brunel y Victoria, en la isla de Lekuán; la industria falta por completo.

La costa occidental de la isla de Sumatra, que tiene 1.750 kilómetros de longitud y que alcanza 400 kilómetros de anchura, está bordeada por una cordillera de 600 a 1.800 metros de altitud en la mitad occidental. Sigue luego una subida que llega hasta 3.800 metros de altura con montañas en las que todavía hay 15 volcanes en actividad. Por el nordeste la cordillera está precedida por una llanura en la que se producen muchas plantas tropicales. El acceso por vía marítima está interceptado por el nordeste por bancos coralíferos. A lo largo de esta costa se extiende una faja de cien kilómetros de anchura cubierta de pantanos peligrosísimos por sus fiebres. La población de Sumatra es de 8,3 millones de hombres, de los cuales 7,7 millones son indígenas musulmanes, medio millón chinos y 30.000 son asiáticos de otras procedencias y europeos.

La parte norte de la isla está habitada por la población de Atjen a los que, como hemos dicho, se tardó 30 años en someter. Sumatra tiene aún mucho terreno que explotar y que colonizar. El cultivo de mayor porvenir es el caucho. En Sumatra se extrae una cuarta parte de la producción total de petróleo de la India holandesa. Existen 1.773 kilómetros de ferrocarril. La red de carreteras está todavía poco desarrollada. La capital es Palembang, escala de la línea aérea Singapur-Batavia.

Java es la colonia más importante. Es la más pequeña de las islas de la Gran Sonda, pero económicamente la más importante, con mucho. En ella existen más volcanes que en ninguna otra parte; la mayoría de ellos se encuentran en el centro y en el este levantándose hasta una altura de 1.470 metros. La lava volcánica constituye un terreno muy fértil. Los ríos son muy caudalosos y se utilizan para regar plantaciones de arroz. Un ferrocarril de vía estrecha y una densa red de carreteras atraviesa la isla. Todo poblado importante tiene comunicación por

tren o automóvil. La mayoría de las ciudades se encuentran en la costa norte que es la accesible; entre ellas figura la capital que es Batavia. De una población de 37 millones y medio, 37 millones de indígenas pertenecen al Islam 400.000 son asiáticos orientales y el resto europeos. En cada kilómetro cuadrado se apiñan 285 habitantes.

En lo que se refiere a las plantaciones, Java se encuentra a la cabeza de todos los territorios. Café de muy buena calidad se cultiva en el este de Java, té (el 10 por 100 de la producción mundial) en la región central especialmente; arroz (3,4 millones de toneladas) en las zonas costeras y caña de azúcar (3 millones de toneladas aproximadamente) en la zona oriental, Java ocupa el primer lugar en la exportación mundial de quinina. En la llanura se cultivan especies exóticas como pimienta y canela. Se produce también cacao y caucho. En el nordeste se encuentran incluso yacimientos de petróleo. Java es la perla del archipiélago malayo. Se comprende que las grandes potencias se la disputen.

La isla, que por su extensión va en tercer lugar en el archipiélago de la Sonda. Célebes, atrae actualmente la atención mundial por haber conseguido los japoneses poner en ella su planta. Esta isla de 179.416 kilómetros cuadrados con sus accidentadas costas, y numerosas bahías constituye para el Japón una base de operaciones extraordinariamente importante para envolver las posiciones centrales indoholandesas de Java y Sumatra por el este.

El que las Célebes se encuentren en manos del Japón significa, además, una amenaza por el flanco de las rutas marítimas de Australia a la India holandesa que son de importancia decisiva para mantener la «línea de batalla» anglo-americana de la India holandesa.

El número de habitantes de Célebes es de 3,1 millones. Únicamente una pequeña parte de la isla, las provincias de Macassar, Minahassa y Corontalo es administrada por los holandeses. La mayor parte está sometida a príncipes indígenas. Gran importancia económica tienen, además de las maderas de todas clases las productivas plantaciones de café de la provincia de Minahassa, punto por donde se ha iniciado la ofensiva japonesa.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

CIRCULAR NUM. 22

La Secretaria General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha resuelto que para la venta de sucedáneos de café en paquetes de 50 gramos, podrán recargarse los precios autorizados por citado Ministerio para paquetes de un kilo en la diferencia del importe de las precintas para esta clase de paquetes mas un 7 por 100 del precio de los paquetes de un kilo para compensar la mayor mano de obra en el envasado y mayor coste de papel para bolsas, en el formato de 50 gramos.

CIRCULAR NUM. 23

Se advierte a los ganaderos que no tengan autorización para el ejercicio de la industria de fabricación de queso, que no pueden producir más que el necesario para sus necesidades, debiendo, por tanto, abstenerse totalmente de efectuar ventas al público.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños

## DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de Mombeltrán ha denunciado al vecino de El Arenal Hilario Cano Fuentes; la de Casavieja a Juan Sánchez Valle de Piedralayes; la de Estado de las Navas a Justo Hernández Fragua, a Julián Rosado Martín y a Luciano Rincón Martín naturales y vecinos los tres de Navalperal de Pinares.

Proteja su garganta con

**FORMONAL**

EVITANDO CATARROS, RONQUERAS, ANGINAS, LARINGITIS y FARINGITIS

Censura sanitaria número 720.

## UNDERWOOD

TALLER OFICIAL

Reparaciones de toda clase de máquinas de Escribir, Sumar y Calcular. Trabajos garantizados por técnicos especializados

Abonos de limpieza y conservación

Piezas de recambio de todas clases —: Rapidez y agrado en el trabajo

Academia de Mecanografía-Taquigrafía

San Segundo 26. Teléfono 115—AVILA

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratios libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método Único. Pida hoy mismo folletos, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.

ACADEMIA CCC Centenario, 6 SAN SEBASTIAN

## VENDO

Máquina de escribir portable. Razón: Sr. Hernández. Correos. De cuatro a nueve.

## Premios a la Natalidad

(TRABAJADOR)

La Caja Nacional de Subsidios Familiares concederá dos premios nacionales de 5.000 pesetas y cien provinciales de mil, dos por provincia, para aquellos matrimonios que resulten ser los más proflícos de toda España o en cada provincia, respectivamente.

El plazo de solicitud expira el 31 del presente mes.

Avila, Tip. y Enc. de Senén Martín

Desde Fontiveros

Días de alegría transcurren en verdad por nuestro vecindario todo, sin excepción, amante de su glorioso hijo, aquel Juan de Yepes y Alvarez, en esta hora en que, gracias a Dios, se sienten las patentes vibraciones de la campana templada al efecto hace ya siglos para traer al mundo entero el conocimiento de este esclarecido español del siglo de oro, el Santo del desprecio y la humildad del Doctor de la Mistical cuyo birrete al derramar sobre su patria los amores y los aplausos, la protegerá haciéndola grande en los climas de la virtud.

Vemos llenos de gratitud la alocución de nuestro señor Obispo, y en la prensa de Madrid cómo se le dedican preferentes lugares, así como en la gráfica señales de recuerdos de su vida bendita, difundiendo con esto el conocimiento de este preclaro Doctor castellano. Estamos agradablemente preocupados en preparar digna acogida a los distintos peregrinos que han de venir a besar su pila bautismal y a adorar su cuna, a respirar el ambiente de esta villa piadosa y progresiva que saturó la infancia del hijo del tejedor de baratos con la virtud del cristiano vecindario del siglo XVI. Queremos ser como aquellos, hospitalarios e hidalgos, que nuestras casas pueblerinas aunque no dispongan de la comodidad ciudadana sepan brindarles su techo y sencillez.

llos manjares, oyéndose de continuo entre nosotros estas palabras, todo lo mejor lo dejamos para el centenario; seremos desprendidos y obsequiosos, ¿pues qué le importó a nuestro Santo sentarse con sus frailes un día a la mesa sin pan que llevarse a la boca... para dejar de tener confianza en Dios?

Bien pagada fué su abnegación como sabéis. ¡Ah!, es que a estas almas grandes no les asustan los egoísmos presentes, ni les turban las incertidumbres del porvenir.

Llegan a nosotros las noticias de la brillante semana que se ha celebrado en nuestra Capital provincial por los hombres de letras y en ella han participado, con nuestro dignísimo párroco, una representación de la Junta local, otra de las señoras de A. C. y de la Juventud femenina, para asistir a la solemnidad de su clausura; todos en espíritu hemos marchado porque de los actos de este Centenario, como nos dice nuestro amadísimo Prelado, anhelamos extraer las esencias saludables de la imitación del Aguila de Fontiveros, como nos decía en el pasado Centenario de su Canonización el Eminentísimo doctor Piá y Deniel, al que tanto debemos los que pusimos crecido entusiasmo en su celebración. Se proyecta representar un Auto Sacramental.

María Pérez de Vitoros.

DEPORTES

Frente de Juventudes

El domingo 25 prosiguiendo la ruta creciente que en actividades deportivas va siguiendo nuestra ciudad, se celebró un Cross de 2 kilómetros para la selección del equipo que participará en el Campeonato Nacional de carreras a través del campo del Frente de Juventudes que se celebrará en Abril.

Esta prueba arrojó el siguiente resultado. Clasificación individual:

- 1.º Francisco Fernández.
2.º José Jiménez.
3.º Soria Jiménez.
4.º Carmelo Hernández.
5.º Benito Sánchez.

Clasificación por equipos de Falanges de Voluntarios:

- 1.ª Falange «Melquiades».
2.ª Falange «Caro».

El resto de los camaradas se dedicó a otras pruebas atléticas apropiadas con su edad.

Todos ellos desarrollaron una tabla de gimnasia educativa antes de comenzar.

Los esfuerzos realizados por el Frente de Juventudes en pro del baloncesto, han cristalizado en la formación de un equipo, C. D. Avila bajo su protección que el domingo día 25 ha comenzado su lucha en el Campeonato Regional Castellano de 1.ª Categoría. Se desplazó a Valladolid y en lucha con el conjunto del C. D. Delicias de aquella localidad, consiguió un triunfo magnífico por 16 2. El equipo se alineó del modo siguiente:

E. Cisa, J. García, A. Abella J. Tomé, A. G. Lamiquiz.

GANADEROS

Ante el buen resultado obtenido recibimos nueva partida de

PULPA DE NARANJA

excelente pienso para toda clase de ganado, particularmente para el vacuno, por la gran cantidad de vitaminas que contiene.

AVICULTORES

- Disponemos de existencias, a precios muy económicos, de HARINA DE PESCADO HARINA DE HUESOS CONCHILLA DE OSTRAS MOLIDA

Dirigir los pedidos a

Florentino Zurdo, S. A. Arévalo y Sanchidrián

En AVILA: Moisés Alonso Maroto, Esteban Domingo, 1.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Testamento original

En el tribunal de una ciudad holandesa está pendiente de sentencia un caso sin precedentes en los anales de la Jurisprudencia.

Cierto rico propietario, falleció hace poco tiempo y sus inconsolables herederos en cuanto cumplieron sus deberes religiosos se ocuparon naturalmente de buscar el testamento del difunto sin lograr encontrarlo por ninguna parte.

Por distraerse, se le ocurrió a un joven que vivía en la casa poner un disco en el gramófono que el muerto tenía en su biblioteca, y hacerlo funcionar creyendo que iba a oír un aire popular ruso; pero con tanto terror como sorpresa, en vez de escuchar la música que esperaba, el difunto empezó a hablar por boca del aparato, recitando las cláusulas del testamento tan inútilmente buscado.

En cuanto los herederos recibieron aviso de lo que ocurría, nombraron abogados, y sin pérdida de tiempo se pusieron a examinar el disco que contenía el testamento. Del reconocimiento resultó que el disco estaba perfectamente conservado y libre de toda grieta. Ahora la cuestión que hay que resolver es, si tiene validez ante los tribunales un testamento otorgado de tan novísima forma, y este es el punto que ha de dilucidar el tribunal.

La futura edad del hielo

En opinión de algunos hombres de ciencia, estamos amenazados de una general regresión hacia el período glacial que reinó en nuestro globo durante la época cuaternaria.

Regiones existen donde los exploradores habían observado la ausencia total del hielo durante cierta parte del año y ahora en las mismas épocas se encontraron capas heladas de muchos pies de espesor, mientras que las partes heladas estaban cubiertas de nieve de enero hasta diciembre.

Las zonas glaciales van extendiendo progresivamente su área. Dentro de unos cuantos siglos, dicen los sabios, tranquilizando así a las generaciones de hoy, de mañana y de pasado mañana, habrán disminuido considerablemente la superficie habitable de la tierra. Cuando llegue esta época la población de los Estados Unidos se verá precisada a refugiarse en América del Sur, y en otras partes habrá que hacer una mudanza por el estilo.

Tales profecías son el resultado de cálculos detenidos y minuciosos. Afortunadamente la ciencia es previsor y la humanidad debe agradecer que avise con tanta anticipación la fatal realización de sus pronósticos.

La fresa y el mal humor

Ahora resulta que la fresa, la gus...

Sección Religiosa

AÑO 1942. ENERO.

Día 29. Jueves.—Santos Francisco de Sales, id., dr.; Valerio, Sulpicio, Severo, obs.; Constancio, ob.; Papias, Sarbelio, Sabiniano, mrs.; Aquilino, pb., cf.

La misa y oficio divino son de San Francisco de Sales, con rito doble y color blanco.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Por la mañana, misa y comunión conmemorativa a las nueve. Por la tarde, a las cuatro, Hora Santa de reparación.

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

Ha dicho Churchill:

“HESS quería ayudar a HITLER,,

“Recibiremos malas noticias de Extremo Oriente JAPON DOMINA EN EL PACIFICO Habrá tropas yanquis en Inglaterra

LONDRES, 27.—Churchill habló esta tarde en la Cámara de los Comunes. Comenzó refiriéndose al viaje de Hess a Inglaterra, y dijo que la finalidad de ese viaje había sido la de entrar en contacto con ciertos medios con el fin de expulsarle a él y a su grupo y de que Hitler pudiera imponer la paz. Pide el apoyo de la Cámara en el voto de confianza y anuncia que se celebrará un debate que durará tres días donde todos podrán decir lo que quieran en pro o en contra del Gobierno.

Churchill dice a continuación: «Es sumamente probable que recibamos otras muchas malas noticias de Extremo Oriente. Porque las cosas han ido mal y porque lo peor está por venir, pido el voto de confianza». Añade que no admite modificaciones en el Gobierno y que asume toda la responsabilidad.

Agrega que el ataque contra Pearl Harbour ha paralizado a la escuadra del Pacífico de los Estados Unidos, y que la superioridad naval a pasado a manos del Japón. La batalla

tosísima y delicada fresa que en ciertas épocas del año invade nuestras mesas a la hora del postre, tiene la culpa de una porción de calamidades que abruma a la humanidad.

Parece increíble, pero acaban de decirlo los hombres de ciencia, que en estos tiempos que corremos parecen dedicados a aguararnos todos los gustos. Lo primero que hace la fresa, según esos señores, es producir mal humor en quien la come; y añade que en este punto el bello sexo es mucho más susceptible que el feo.

Aseguran que si una mujer comiese de una vez medio kilo de fresa, se pondría luego de tan mal humor que difícilmente encontraría quien quisiese luego estar a su lado. También esto, cuesta trabajo creerlo, pero cuando los sabios lo dicen verdad será. Tales ataques de mal humor femenino constituyen realmente una enfermedad de las fresas, cuyos primeros síntomas son una irritabilidad excesiva y un gran deseo de estar a solas.

Las causas de tanta calamidad son los ácidos que contiene la tan simpática fresa, ácidos que son nada menos que tres: el fosfórico, el sulfúrico y salicílico. El último de ellos es el principal causante del mal humor.

Se ha observado que los efectos perniciosos de la fresa están en proporción con su tamaño, las fresas más grandes son las más perjudiciales mientras que las más pequeñas apenas surten efecto, y lo peor es que además del mal humor las fresas grandes dan un terrible dolor de cabeza.

Lo dicho: hay que dejar de comer fresa... por lo menos mientras esté tan cara.

Registro Civil

Día 25 de Enero. Nacimientos: Angel Furquet García (Onésimo Redondo, 3). Defunciones: Emilia Alonso Gómez de 77 años (Paseo del Rastro 2). Día 26 de Enero. Defunciones: Gregorio Sánchez Martín, de 44 años de edad (Plazuela de San Benito 22). Día 27 de Enero. Defunciones: Leonardo Lastras García de 56 años, (Estación de Guimorondo); Fidela de San Juan de 61 años (Cuesta de Galicia 19).

por la península de Malaca y el acceso a Singapur serán reñidos hasta la última pulgada de terreno por las tropas, que han sido reforzadas. El Gobierno británico accede a las peticiones de Australia y Nueva Zelanda para ser oídas en la dirección de la guerra. Ya se han enviado refuerzos a dichos países. Aviones y tropas norteamericanas se establecerán —precisa Churchill— en las islas británicas para contribuir a la defensa y al ataque.

«Cuando me separé de Roosevelt —declaró después—, me estreché fuertemente la mano y me dijo: «Libraremos esta batalla hasta el final, sea cual fuere el precio».

Se refiere a Libia y dice: «Hasta ahora sólo hemos vencido a Roma».

Ajedrez Español

Editado por la Federación Española de Ajedrez del Comité Olímpico Español de la Delegación Nacional de Deportes de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. aparecerá en estos días el primer número de «Ajedrez Español» importante revista mensual órgano oficial de dicha Federación Española de Ajedrez.

Esta revista que merced al esfuerzo realizado por esa Federación, tiene por objeto el difundir y mejorar la afición de ese noble deporte de la inteligencia, mediante la publicación mensual de crónicas, artículos y noticias que orienten a la masa de aficionados extendidas por todas partes y entre los que la salida a luz de «Ajedrez Español» ha de ser acogido con inmenso júbilo, pues hace tiempo que la esperan.

En ella colaboran las más destacadas figuras del Ajedrez tales como el Doctor Alekhine, campeón mundial, Dr. Rey Ardid y Pérez campeón de Castilla, etc. etc.

mel por un margen escasísimo. Las pérdidas inglesas en Cirenaica han sido 18.000 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, la mayor parte de los cuales eran británicos.

Añadió que a consecuencia del mal tiempo ha habido un pequeño retraso en el envío de la ayuda prometida a Stalin, pero este retraso será remediado en los primeros días de febrero.

«Sería un error —continúa— suponer que los pueblos de lengua inglesa han sido responsables de apatía o indecisión desde el 7 de diciembre. Son muchas las cosas que han ocurrido.» Y, por último, refiriéndose nuevamente a la reorganización ministerial, pregunta: «¿Por qué habrá de ser yo un hombre que buscara un responsable y que censurara a los generales, aviadores o soldados con el fin de dar satisfacción a las peticiones de alguna parte de la Prensa británica y australiana?» —EFE.

Propietarios

Dispongo de 5.000.000 para comprar rápidamente fincas rústicas en esta provincia. Ofertas detalladas a Dafael Gascón. Orfila 3. MADRID.



Declarada de utilidad pública. Primer premio en la Exposición de Congreso Nacional de Medicina. Madrid, mayo 1941

VENTA EN FARMACIAS 2 PESETAS Censura Sanitaria núm. 1.002

Second anniversary notice for Don José Torres San Martín Industrial, who passed away on January 29, 1940. Includes details about his funeral and a request for prayer.

First anniversary notice for Don Emilio Jiménez Pérez FARMACEUTICO, who passed away on January 28, 1941. Includes details about his funeral and a request for prayer.

